

„Immer die Zahl im Kopf.“ Der Designer der Euro-Münzen

„Wenn ich mir vorstelle, ich kann ab 1. Januar mit meinem eigenen Geld in Geschäften einkaufen, das ist schon aufregend.“ Luc Luycx ist Designer



bei der Königlichen Münze in Belgien und hat der Euro-Münze ihr Gesicht gegeben. „Jetzt werden Europa und der Euro, von denen immer viel geredet wurde, plötzlich

eine Sache zum Anfassen.“ Über 50 Milliarden Mal werden die Entwürfe des Belgiers vom Jahresbeginn 2002 an in den Geldbörsen der Europäer klimpern.

KLAR ERKENNBAR

Luycx ist ein kreativer Kopf. Vor fünf Jahren beteiligte er sich am EU-weiten Wettbewerb zum Entwurf der Vorderseite des neuen europäischen Münzgeldes. „Ich habe das für mich gemacht, und nicht für die Königliche Münze“, stellt Luycx klar. Das Euro-Münzkonzept hat der Designer zuhause und in seiner Freizeit entwickelt.

„Ich hatte immer die Zahl im Kopf“, meint der Designer. Von Projektbeginn an war für ihn klar, dass die Zahlen groß und klar auf den Münzen erkennbar sein sollten.

WELTKUGEL UND EUROPA

„Ich wollte zeigen, wo wir uns befinden.“ Luc Luycx hat auf den Ziffern für einen, zwei und fünf Eurocent eine winzige Weltkugel mit den Umrissen Europas untergebracht. Die Münzen für 10, 20 und 50 Eurocent zeigen räumlich getrennt die 15 Mitgliedsländer der Europäischen Union. „Europa ist auf dem Weg sich zu finden“, erläutert Luycx seine Entwürfe. „Und auf den Münzen für einen und zwei Euro haben sie sich gefunden und bilden eine Einheit.“

Die Vielfalt der nationalen Seiten

Die Motive für die nationale Seite der deutschen Umlaufmünzen – es wurden drei Gruppen gebildet – zeigen:

- den Adler als traditionelles Hoheitssymbol (1 und 2 Euro; Künstler: Heinz Hoyer und Sneschana Russewa-Hoyer aus Berlin),
- das Brandenburger Tor (10, 20 und 50 Cent; Künstler: Reinhard Heinsdorff aus Friedberg),
- den bekannten Eichenzweig (1, 2 und 5 Cent; Künstler: Prof. Rolf Lerderbogen aus Karlsruhe).

Die nationalen Motive der anderen 11 Länder sind entweder einheitlich oder unterschiedlich gestaltet; einzelne Länder haben – wie die Bundesrepublik Deutschland – Gruppen gebildet.

Ansichten

„Den Euro finde ich obercool. Als ich letzten Sommer mit InterRail unterwegs war, da ging mir diese Tauscherei total auf den Keks. Ich freue mich schon auf die nächste Tour – mit dem Euro.“
Thorsten B., 17 Jahre, Schüler



„Ich bin erst spät zum Münzsammeln gekommen. Beim Euro bin ich jetzt von Anfang an dabei, so dass ich das Sammelgebiet Deutschland nahtlos weiterführen kann.“
Günther P., 42 Jahre, Angestellter



Prägestempel für die Vorderseite der 1 Euro-Münze.

Termine & Adressen:

MESETERMINE/MÜNZBÖRSEN

World Money Fair: 01.-03. Februar 2002
Kongresszentrum Messe Basel

Numismata: 02.-03. März 2002
Neue Messe München ICM

Internationale Münzmesse Stuttgart:
06.-07. April 2002 Stuttgart

HERAUSGEBER

Bundesschuldenverwaltung
Verkaufsstelle für Sammlermünzen der
Bundesrepublik Deutschland - VfS -
Postfach 1245
61282 Bad Homburg v.d.Höhe

Kassenstunden

Mo. - Fr. 8.00-13.00 Uhr.
Bahnhofstr. 16-18
Direkt am S-Bahnhof Bad Homburg

Telefon Service-Center-Münze:
06172/108-521

Telefax: 06172/108-450 oder -517

Computerabruf: 06172/108-930
Bestellungen/Vordruckanforderungen
über unseren Service-Computer rund
um die Uhr. Alle aktuellen Vordrucke
auch über Internet: www.bsv.de

EURO-UMLAUFMÜNZEN

der 12 Teilnehmerländer

2002

Exklusiv für unsere Kunden:
Die limitierte und nummerierte
Sonderausgabe



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland

Zum Greifen nahe

Zwölf Staaten – 96 Münzen: Die Einführung des Euro-Bargeldes bringt uns in unserem Alltag Europa zum Greifen nahe. Ab dem 1. Januar 2002 sind auf Reisen, beim Shopping oder im grenzüberschreitenden Wirtschaftsverkehr Euro-Münzen und Banknoten das einheitliche Zahlungsmittel in 12 Ländern.

Die Vielfalt Europas

Die europäische Einigung wird außerdem für jedermann erfahrbare neue und einheitliche Symbole bekommen. Es sind die Euro-Münzen, die dem Zusammenhalt und der Vielfalt Europas auf besondere Weise ein Zeichen setzen.

Alle Euro-Münzen haben europaweit eine einheitlich gestaltete Vorderseite, die den Nominalwert zeigt. Die Motive der Euro Rückseiten – auf den deutschen Münzen sind es der Bundesadler, das Eichenlaub und das Brandenburger Tor – weisen national unterschiedliches Design auf.

Europa und der Euro: Das Ganze bedeutet mehr als die Summe seiner Teile. Die Zeichen und Symbole der Euro-Münzen bringen die Gemeinsamkeiten, kulturelle Identität und die nationale Vielfalt in Europa prägnant zum Ausdruck.



Nationale Vielfalt auf einen Blick



Aktuell:
König Albert II.,
Staatsoberhaupt
Belgiens seit 1993



Natur:
Schwäne über einem
finnischen See



Kultur:
Die keltische Harfe,
traditionelles Musik-
instrument der Iren



Aktuell:
Königin Beatrix,
Staatsoberhaupt
der Niederlande
seit 1980



Historie:
Das Brandenburger
Tor, Symbol der
Trennung und
Wiedervereinigung
Deutschlands



Historie:
Das erste königliche
Siegel in Portugal
aus dem Jahre 1134



Aktuell:
Großherzog Henri,
seit 2000 Staats-
oberhaupt von
Luxemburg



Architektur:
Die Wiener Sese-
sion, Zentrum des
österreichischen
Jugendstils



Architektur:
Dem heiligen Jakobus
geweihte Kathedrale von
Santiago de Compostela



Tradition:
Die Sæerin, Symbol-
figur des französischen
Franks



Wissenschaft:
Leonardo da Vinci's
Proportionen des
menschlichen Körpers



Mythos:
Entführung der
Europa durch Zeus
in Stiergestalt



Limitierte und nummerierte Auflage – im exklusiven Komplett-Set

Viele Sammler in Deutschland können schon zu Jahresbeginn 2002 die Vielfalt Europas mit Händen greifen. Anlässlich der Euro-Bargeldeinführung zum 1. Januar 2002 gibt die Verkaufsstelle für Sammlermünzen (VfS) eine limitierte und nummerierte Sonderausgabe mit den Euro-Umlaufsätzen der zwölf Teilnehmerländer heraus: Alle 96 Euro Münzen stehen in einem Komplett-Set als Exklusivangebot den Kunden der VfS zur Verfügung – in einer Auflage von 50.000 Stück.

Die einheitliche Verpackung und das besondere Design mit der Hervorhebung von Länderkennung und der Nationalflagge machen aus diesem einmaligen Münz-Ensemble anlässlich der Euro-Bargeldeinführung ein begehrtes Sammlerobjekt.

„Europa“ in klingender Münze – solange das Angebot reicht, steht es allen Münzfreunden in Deutschland exklusiv zur Verfügung.

Die im Set enthaltene deutsche Umlaufmünzserie ist eine Zusammenstellung aus Münzen aller deutschen Prägestätten, ausgewählt nach der Herstellung der Urprägwerkzeuge.

Die Euro-Kollektion

••• Einmaliges Angebot ••• nur in Deutschland und nur als Komplett-Set ••• zwölf Euro-Länder-Münzen im einheitlichen Design ••• mit Flaggen und Länderkennung ••• limitierte und nummerierte Auflage für unsere Kunden ••• Auslieferung von max. zwei Sets pro Bestellung ••• Ordern Sie so schnell wie möglich (letzter Bestelltag 31.12.2001) ••• Auslieferung erfolgt nach Bestelleingang ••• nur 50 000 Sets verfügbar ••• lieferbar ab Mitte Januar 2002 •••



Verkaufsstelle für Sammlermünzen
der Bundesrepublik Deutschland